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Chronologie unserer Aktivitäten...Sept - Okt
• 01.09.2020 offizieller Amtsantritt – Ferienzeit

• 03. Oktober „Tag der offenen Moschee „ 
• Führung durch die Räume der Erlenbacher Moschee
• Kennenlernen des Imam, Erklärungen zum Gebetsraum und Fragerunde
• Anschließend Gemeinschaftsraum „Gespräche beim Tee“ unter anderem mit Hilal Erensoy vom Vorstand FfF
• Mit dabei auch Doris Jacob (Helferkreis Asyl)

• 1. offizielle Sitzung des Teams
• Abgleichen (mit Ralf Diener) unserer Vorstellungen von diesem Amt und unserer Zusammenarbeit
• erste Ideen gesammelt und nächste Schritte besprochen
• Ebenfalls anwesend der 3. Bgm J. Barth (möchte aktiv unterstützen)

• Erste persönliche Gespräche mit Fraktionsvertretern 
• Unter anderen mit Marina Oliveira Zbinden (SPD), Dr. H.J. Fahn (FWE), 

• Teilnahme an der Jahreshauptversammlung „Frauen für Frauen“ 
• Einblick in die Arbeit des Vereins
• Persönliche Kontaktaufnahme durch anschließende Gespräche
• Zukünftige Kooperation durch direkten Beitritt von Bianca verstärkt

• Teilnahme Treffen Helferkreis Asyl
• Einblick in die Arbeit des Helferkreises
• Persönliches Vorstellen des neuen Ehrenamtes
• Anschließende Gespräche mit verschiedenen Helfern und Hr. Pfarrer Kreile



Chronologie...November

• „Landmannschaft der Deutschen aus Russland“ kontaktiert
• Fr. Albina Baumann, Landesbeauftragte auf Bundesebene 

• Pers. Treffen wurde zugesagt für die Zeit nach Corona (Termin steht noch aus)

• Festlegung Termin „Runder Tisch - Erstveranstaltung“
• Erster Termin 09.Dez. – Ausfall wg. Covid – Ersatztermin für Februar gedacht –ebenfalls Ausfall

• grobes Konzept zum Runden Tisch-Abend festgelegt

• Vorab Infoveranstaltung für alle Interessierten zur Bildung eines aktiven runden Tisches

• Anfrage zur Besichtigung u Gesprächen bei Caritas Erlenbach
• erst wenn wieder Möglichkeit dazu besteht (Kooperation mit 3.BGM und FWE)

• Persönliches Gespräch mit Sparkassenleitung (M.Lieb)

• Thema unter anderem die Frage „Möglichkeiten zur Beratung in anderen Sprachen “



Chronologie...Dezember

• Logo & offizielle Email Adressen
• Erstellung durch Stadt Erlenbach in Rücksprache mit uns
• Emailadressen stehen noch aus, sind aber in Arbeit

• Erneute Kontaktaufnahme mit Pfarrer Kreile
• persönliches Gespräch zum Thema „Schwierigkeiten bei der Integration mit vereinzelten Gruppen“ –

Verschoben wegen Corona ..wird nachgeholt

• Persönliche Unterstützung beim Verständnis zur Umsetzung der Corona Maßnahmen bei 
Erlenbacher Gastronomen (dauert an)

• Weitere mögliche Ziele besprochen 
• z.b. Teilnahme mit Kulinarischem an div. Veranstaltungen
• Jugendveranstaltungen (z.b. mit Vereinen)

• Kontaktaufnahme zur Gemeinde der Russlanddeutschen in Streit 
• Pastor Rudi Jäger möchte sich gerne auch persönlich treffen 
• Termin zum Treffen wurde verschoben wg. Corona ..findet in Kürze statt (Termin steht)



Chronologie... Jan bis März

• Verschiebung des runden Tisches 
• Corona bremst uns aus

• Weiteres Vorgehen.... Online starten oder warten?

• Vorab Planung für 3.Okt – Tag der offenen Moschee 
• Öffentliche Veranstaltung mit Einladung

• Möglichkeit zur kulinarischen Entdeckung

• Zeit für Kennenlernen und  „Gespräche beim Cay“

• Teilnahme an div. Seminaren
• z.B. „Auf einen Cay“ – 60 Jahre Deutsch-Türkische Lebensgeschichten (Akadamie Frankwarte Wü); 

• Frauen u. Bildung in Syrien (Cariatas Verband) 

• Erfahrungsausstausch mit andern Beauftragten im Kreis Mil
• z.B. Mariska Pietsch, Großheubach (Jugend u Integration)

• Div. Gespräche mit Erlenbacher Bürgern 
• Interessierte zu aktiver Mitwirkung im Integrationsbeirat

• Meinungen und Wissen einholen, aus verschienen Teilen der Stadt



Chronologie... April bis jetzt
• Persönliche Kontaktaufnahme zu Landrat J.M. Scherf 

• Gespräch zum Thema Integration im Landkreis 

• Vernetzung mit anderen Gemeinden

• Impfkampagne für nicht deutschsprachige 

• Kreisbeirat Integration wieder aktivieren

• Meeting mit Bürgermeister Berninger 
• Thema: Sonderimpfaktion, Sozialer Brennpunkt etc.

• Aktive Teilnahme an Kreis-Integrationsbeiratssitzung
• Möglicherweise ausführliche Informationsaktion in kooperation mit LRA & Impfzentrum in den Vereinen/Moschee

• Allg. Impfaktion – für Jedermann

• Gespräch mit Hr. Kopolt (Kirchenverwaltung St.Joseph) über Aktionen der Kirche
• z.B.  Grundschule/Kindergarten kommt mit Kindern zu Aktionstag in Kath./Evang. Kirche und in die Moschee (Besuch 

dabei steht noch aus)

• Sitzung mit Fraktionsvertretern war geplant
• musste verschoben werden (Quarantäne und Arbeit)

• Persönliche Ansprechpartner für Bürger 
• z.b.aktuell bei den Rassismus Vorwürfen im „Hecke-Streit“ 



Ausblick...

• Meeting mit Vertretern der Fraktionen !

• Veranstaltung „großes Brainstorming“ vor dem runden Tisch
• Daraus hervorgehend, Bildung eines aktiven „Runder Tisch“

• Bildung von aktiven Arbeitskreisen innerhalb des Runden Tisches

• Vereinsarbeit:
• In Planung Gespräche mit KJG, Pfadfinder, Fuß- u. Handballverein, etc

• Mögliche gemeinsame Infoveranstaltung mit Übersetzern

• Weiter persönliche Gespräche mit Interessierten 
• Erste Interessenten kamen bereits auf uns zu 

• Mögliche Veranstaltungen:
• Tag der offenen Kirchen

• Kinder/Jugendveranstaltung „Lerne deine Nachbarn kennen“

• Regelmäßige Veranstaltungen von Bürgern für Bürger – Motto: „Ich zeig dir mein Land“

• Fest der Nationen (Kultur & Kulinarik) 



Dankeschön für 
Aufmerksamkeit 


